DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú. NÚMERO SUELTO

10 сёнтімов

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN EL SINDICATO AGRÍCOLA

MARTINGALAS ELECTORALES

Convocada por dicha entidad tuvo efecto por la noche del jueves en el salón del llamado Fomento del Trabajo una reunión de propietarios y payeses para tratar de la ley de alcoholes.

Antecedentes

Como recordarán nuestros lectores hace poco tiempo se celebró en el «Teatro del Bosque» de esta villa un mitin para pedir al Gobierno la derogación de la actual ley de alcoholes, en cuyo acto el diputado Sr. Bertrán y Musitu dijo que debía desaparecer dicha ley por absurda, pero que no creía que de este modo se solucionara la crisis vinícola pues que esto provenía en primer término del exceso de producción. Recomendó además mucha prudencia y que todo el mundo pagara, pues que el gobierno devolvería el dinero de las contribuciones construyendo pantanos, ferrocarriles y carreteras. Y el Sr. Musitu que habló en nombre de la Solidaridad, sué muy felicitado por los propietarios que asistieron al acte.

Empieza el acto

El presidente del Sindicato Sr. Braquer que tiene á su derecha al del Fomento, Sr. Morros, y á su izquierda á nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por las Borjas, D. Francisco Maciá; abre la sesión exponiendo el objeto de la misma y cede la palabra al señor Maciá.

Contra los políticos

Comienza el Sr. Maciá lamentándose de la poca protección que han dado los gobiernos á la Agricultura, lo cual cree es debido á la falta de asociación de los propietarios y payeses. Sostiene con palabra muy fogosa que cuando logren organizarse tendrán los gobiernos que favorecer la agricultura de la misma forma que lo hacen para la industria.

Afirma que los políticos de oficio miran con indiferencia esas cuestiones y que la Solidaridad sabrá imponerse á los mismos si obtiene el apoyo de la masa agricultora.

Dice el diputado por las Borjas que últiramente ha tenido ocasión de conferenciar en Madrid con quien podía saber lo que se tramaba en la cuestión de alcoholes, y que parecía que elevadas personalidades muy afectas á jefes de partidos que no forman en el actual gobierno trabajaban para que se llegase al monopolio.

Oimos extrañados la frase de nuestro querido

amigo y que subrayamos, pues cualquiera diría que aquí, sólo van al monopolio los libera les. Reciente está el monopolio del azúcar llevado á término por los conservadores y á nuestra *España monopolizada* han dado pruebas de saber manejarla con igual habilidad los gobiernos de Maura que los de Moret.

¡A la rebelión!

Sigue el Sr. Maciá y considera que hay que oponer una resistencia firme y decidida para que se llegue al monopolio y que deben estar los agricultores dispuestos á no pagar la contribución si es preciso.

Considera la cuestión de alcoholes de vida ó muerte para la vinicultura y repite, que de no faitar la unión y el entusiasmo Solidaridad, en nombre de la que habla, vencerá. Es esta parte del discurso es muy aplaudido el Sr. Maciá.

Nosotros queremos que el lector fije su atención en la contradicción manifiesta, que existe entre los conceptos vertidos por el Sr. Maciá y los que tuvo en boca el antivillanovés en el mitin del Bosque; ambos señores hablaban del apoyo de Solidaridad y sin embargo el uno aconseja lo que el otro reprueba. Pero lo más salado es que los que felicitaron á Musitu en el Bosque son los mismos que aplaudieron el jueves á Maciá.

El azúcar y la escuadra

El monopolio de los alcoholes ó la no derogación de la ley, sigue diciendo, nos llevaría á la vergüenza porque hemos pasado del monopolio del azúcar y de los millores que van á gastarse para la escuadra que sólo ha de servir para hacer los honores en los casamientos y bautizos de determinadas personalidades.

¿Pero qué hizo la Solidaridad para evitar esa vergüenza? ¿Quién no recuerda las campañas de La Tribuna, solidaria, contra la actitud pasiva de los diputados catalanes? Lo cierto es, queridísimo Sr. Maciá, que en las cuestiones que interesan al pais, cada grupo de Solidaridad recobre su libertad de acción para hacer lo que le parece dejando al Gobierno haga lo que le viene en ganas; y la unión de los distintos elementos solidarios solo deja entreverse para la pesca de actas.

Termina el Sr. Maciá

Las últimas palabras fueron para recomendar la unión de todos, constituyéndose en aso-

ciaciones en los pueblos de la comarca para que funcionen de acuerdo con el Sindicato de esta villa, al objeto de sumar fuerzas y poder ir con ellos—si llega el caso—á lo de negarse al pago de la contribución.

No vaya á asustarse el lector. De los allí reunidos salvo alguna rara excepción, nadie querrá llegar á la actitud de los del *Midi* de Francia. Ni necesidad habrá tampoco de ello, pues siendo la cabeza de turco de la nueva fase de la farsa solidaria, la derogación de la ley de alcoholes vendrá esta oportunamente, como ya anuncían los telegramas que hablan de los planes del nuevo ministro de Hacienda.

Adhesión del Alcalde

Después del Sr. Maciá el alcalde de Real orden D. Jaime Vidal y Xufré adhirióse á las manifestaciones del Sr. Maciá, comprometiéndose por lo tanto á no pagar la contribución si el Gobierno no derogaba la ley de alcoholes.

El Sr. Creus

Habla este antiguo agricultor declarándose autor de la iniciativa de la constitución de los Sindicatos Agrícolas, según consta oficialmente, y como queriendo dar una lección al señor Maciá, dice que en los mismos encontrarán los agricultores medios suficientes y LEGALES para conseguir lo que desean.

El Sr. Braquer

El Presidente del Sindicato, muy emocionado, pregunta á la reunión si está conforme con lo expuesto por el Sr. Maciá y contestado que es afirmativamente declara que el Sindicato también, y que él personalmente está dispuesto á todo.

Dice que el Fomento se adhiere también,

¿Pero como va darles el dinero el gobierno á los del Fomento para la exposición si no pagan las contribuciones? ¿Es qué no creen en la exposición ó es que saben que no ha de suceder nada? ¡Vaya un modo de ponerse en ridículo!

Y aquí terminó la reunión.

Esperemos que Musitu venga á confirmar la actitud gallarda del Fomento y del Sindicato, que ya podemos aguardar sentados.

Impresión final

La que nos ha causado el acto del jueves es que viendo algunos vivos que el pueblo ya no muerde en el anzuelo del Pantano, no desprecian ocasión para crear plataformas electorales que les sirvan de base para entablar la próxima lucha.

Lo que nos duele es que el Sr. Maciá por ignorancia ó demasiada bondad se preste á servír de escabel para que se exterioricen una vez más las concupicencias de esas gentes. Porque vamos á ver, si la prensa del jueves por la ma-